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Это была наша давняя мечта. И 
вот настоятель храма Владимирской 
Оранской иконы Божьей матери Иоанн 
Сорокин совместно с паломническим 
центром Нижегородской епархии помог 
осуществить нашу мечту.

Во время поездки нас сопровожда-
ла экскурсовод Светлана Сергеевна 
Черняева. Проникновенно и душевно 
рассказала она  о селе, истории его 
развития, о зарождении в этих местах 
духовной жизни, о возникновении Свя-
то-Троицкого Серафимо-Дивеевского 
монастыря,  его основателях и святых. 
Много и подробно рассказала о жизни 
Серафима Саровского – особо почитае-
мого святого.

Кто-то из нас не впервые посеща-
ет  эту обитель, а кому-то только ещё 
предстоит ощутить всю силу святого 
места. И вот мы входим на территорию 
монастыря. Первое, что поражает и вы-
зывает восхищение – это величествен-
ная  красота соборов, заботливо и с лю-
бовью ухоженные цветники, убранство 
построек. Спешат по своим делам по-
слушницы монастыря, группы учеников 
воскресной школы. Посетители в пер-
вую очередь спешат 
поклониться иконам 
небесных покровите-
лей, приложиться к свя-
тым мощам. Нет эдесь 
сутолоки, суеты. Вся 
обстановка настраива-
ет на благодатный лад. 
(Как это разительно 
отличается от Троице-
Сергиевой лавры, где 
потоком идут туристы, 
шумят, спешат сделать 
фотографии, не счита-
ясь ни с чем и ни с кем. 
Особенно поражает за-
силье китайских тури-
стов, они везде и всю-
ду, и чувствуется, без 
уважения к российской 
святыне).

Заходим в Казан-
ский собор прило-
житься к мощам Ди-
веевских блаженных 
– Пелагии, Параскевы, 
Марии и преподобно-
исповедницы Матро-
ны (Власовой). Собор 
стоит на том самом 
месте, где было явле-
ние Пресвятой Бого-
родицы Александре. 
Батюшка Серафим 
особенно подчёркивал 
святость этой земли, 
говоря: «Здесь стопочки Царицы Небес-
ной прошли».

В церкви Рождества Богородицы, 
как и предсказано преподобным Сера-
фимом, почивают мощи преподобных 
жён Дивеевских – Александры (Мель-
гуновой), Марфы (Мелюковой) и Елены 
(Мантуровой).

В день нашего посещения в мона-
стыре проходила конференция священ-
нослужителей и нам пришлось некото-
рое время подождать, чтобы пройти в 
главный храм обители – Троицкий со-
бор и приложиться к мощам Серафима 
Саровского. Собор построен Серафи-
мом на месте, избранном самим препо-
добным. В июле 1991 года в нём была 
установлена рака с мощами святого, 
хранятся его личные вещи, икона, копия 
его прижизненного портрета.

К святым истокам
Ранним утром, когда город только просыпался, мы точно в 
назначенное время отправились в ту паломническую поезд-
ку. Мы – это группа из Советской районной организации ВОИ  
Нижнего в количестве 34 человек. А путь наш лежал на юг 
Нижегородской области в знаменитое село Дивеево.

Получив благословение, мы сдела-
ли несколько снимков на фоне собора 
на память о посещении монастыря. И 
конечно же, прошли по святой Канавке. 
Канавка – одна из главных святынь мо-
настыря. Молитвенное, духовное сре-
доточие четвёртого удела Пресвятой 
Богородицы, его сердце. Каждый, кто 
прошёл по святой Канавке (а это 775 
метров пути), настраивался на молит-
венный лад, предавался своим мыслям. 
Кто-то благодарил Пресвятую Богоро-
дицу, кто-то просил её о помощи, кто-то 
осмысливал своё душевное состояние, 
проходя по намоленным местам. Самое 
удивительное, что когда мы заходили в 
соборы, шли по Канавке – нас всегда 
сопровождал колокольный звон.

Перед отъездом из Дивеево мы по-
сетили святые источники – великому-
ченника Пантелеймона, икон Божьей 
Матери «Умиление» и Казанской Бо-
жьей Матери (самый древний, извест-
ный ещё с XVI века). Каждый набрал 
святой воды из этих источников, умы-
лись ею, но купаться не рискнули. По-
разила удивительно хрустальная про-
зрачность воды в источниках.

Рис. Елены Мочкаевой

«Парк Победы благоустроили в го-
родском округе Сокольское по инициа-
тиве жителей», объявили 16 января 
этого года  областные телеканалы, ин-
тернет линии и  официальные рассылки 
электронной почты.

В этот день в Сокольском заверши-
лась масштабная реконструкция  мемо-
риала,  посвященная  75-летию победы 
в Великой Отечественной войне. Об-
лицевали мрамором стелу мемориала. 
Установили подсветку и композицию 
«Журавли». Обновили списки павших 
в Книге Памяти. Отремонтировали сте-
лу Героев Советского Союза и Вечный 
огонь.  Что-то сделали с помощью спе-
циалистов, что-то – своими руками

Накануне в своем Послании Феде-
ральному Собранию РФ Владимир Пу-
тин отметил важность сохранения памя-
ти о Великой Победе.

– Для России 9 Мая – самый великий 
и святой праздник, – сказал президент. – 
Мы гордимся поколением победителей, 
чтим их подвиг, и наша память не только 
дань огромного уважения героическому 
прошлому – она служит нашему буду-
щему, вдохновляет нас, укрепляет наше 
единство.

 Подчеркнул эту мысль и наш губер-
натор Глеб Никитин:

 – Большая работа по приведению в 
порядок мемориалов и памятных мест, 
посвященных Великой Отечественной 
войне, стартовала уже в прошлом году. 
Самое важное, что инициативу по их ре-
монту и благоустройству все чаще вы-
двигают сами жители. Так, в прошлом 
году в рамках программы поддержки 
местных инициатив, на территории ре-
гиона были приведены в порядок более 
70 объектов, а в этом году мы даже вы-
делили эти работы в отдельный проект 
«Никто не забыт!». Появилось у нас и 
мобильное приложение  «Активисты 
Памяти». В частности, платформа по-
может оценить состояние мемориалов, 
посвященных памяти воинов Великой 
Отечественной войны. Свои сигналы мо-
гут оставлять в нем все неравнодушные 
нижегородцы, а волонтёры и представи-
тели муниципалитетов проверят инфор-
мацию и примут меры. Это еще и пример 
прямой связи, о необходимости которой 
Президент также говорил в своём Посла-
нии Федеральному Собранию РФ. 

Полная стоимость реализации  про-
екта  в Сокольском парке Победы – 2 
миллиона 214 тысяч рублей. Здесь и 
средства регионального и местного 
бюджетов, здесь же вклад  жителей и 
спонсоров. 

– Сначала было обсуждение про-

√   К 75-летию Победы

Сокольское
салютует воинам

Они вышли небольшой командой рано утром. День начался 
пасмурной погодой, но постепенно рядом с  ними,  членами 
Сокольской районной организации ВОИ во главе с Александ-
рой Михайловной тюриковой,  вставали с лопатами, метлами  
и другими инструментами все новые и новые люди – земляки 
вышли на благоустройство Парка Победы.

екта, - рассказывает председатель Со-
кольской районной организации ВОИ  
Александра Михайловна Тюрикова. 
–  Газеты сообщали, что в обсуждении 
приняли участие  900 человек. Все наши 
пожелания были учтены. Кроме мемо-
риала в парке появилась зона отдыха. И 
даже особое место для свадебных цере-
моний, которую назвали  «Тропа моло-
доженов». А вообще у нас  в последние 
годы постоянно  реконструируют  то, что 
связано с  Великой Отечественной вой-
ной. В 2017-м заново построили  памят-
ник  погибшим воинам в селе Пелегово. 

Активисты  РО ВОИ рассказали, что 
включились в работу по восстановле-
нию мемориалов также волонтеры Со-
кольского.  Они используют мобильное 
приложение «Активисты Памяти». 

Наша газета уже упоминала  об этом 
приложении,  разработчиком которо-
го стал  победитель конкурса «Лидеры 
России» Владимир Туровцев.  В Ни-
жегородской области разработка дей-
ствует  как пилотный проект. Оно очень 
востребовано, так как по теме Великой 
Отечественной войны в нашем регионе 
расположено 2118 объектов. Одним из 
самых новых теперь стал Сокольский 
Парк Победы.

 Лариса БУГРОВА 

В обратный путь мы отправились 
преисполненные чувством благодати и 
душевного спокойствия.

Наша поездка закончилась встре-
чей с настоятелем храма Владимирской 
Оранской иконы Божьей Матери Иоан-
ном Сорокиным, который постоянно 
оказывает продовольственную помощь 
инвалидам нашего общества. Прини-
мает участие в духовно-нравственном 
воспитании, проводит встречи, беседы.

Мы ещё раз поблагодарили нашего 
наставника за организованную, такую 
удивительную поездку. Сделали общую 
фотографию на память и выразили на-
дежду на дальнейшее наше сотрудни-
чество.

Татьяна КОШКИНА,
председатель первички 

Советской РО ВОИ 

√  Путешествия


